



## ***Rundbrief an die Mitglieder des Fördervereins Sanagarten St. Blasien***

Dezember 2022

Liebe Freundinnen und Freunde des Fördervereins,

vor einem Jahr habe ich Euch über unsere letzte Mitgliederversammlung informiert, die unter dem Motto „Resignation ist keine Option“ im Oktober 2021 stattgefunden hat. Die Aussichten auf eine konkrete Planung zur Restaurierung des Sanagartens waren zu diesem Zeitpunkt mehr als unsicher. Das hat sich im Herbst 2022 grundlegend geändert: Wir haben die begründete Hoffnung, dass der Sanagarten in den nächsten Jahren saniert werden wird! Was ist geschehen?

- 1.) Am 10.11.22 teilte uns Bürgermeister Adrian Probst mit, dass der Haushaltsausschuss des Deutschen Bundestages aus dem Denkmalschutz-Sonderprogramm des Bundes einen Zuschuss zur Sanierung des Sanagartens in Höhe von 750.000 € bewilligt hat. Dieser Betrag wird zusätzlich zu den Fördermitteln des Landesdenkmalamtes zur Verfügung stehen. Damit kann die Deckungslücke in der Finanzierung entscheidend verringert werden.
- 2.) In der Gemeinderatssitzung vom 29.11.22 haben die Eigentümer der ehemaligen Klinik St. Blasien ihr Nutzungskonzept für die zur Zeit leerstehenden Gebäude präsentiert. Sie haben vor, Eigentums- und Mietwohnungen zu etablieren. Es soll eine ansprechende Gastronomie hinzukommen. In diesem Zusammenhang wurde das Interesse geäußert, den Sanagarten als repräsentatives Entree zu der Gesamtanlage in die Planung einzubeziehen. Stadt und Planer stehen im engen Kontakt bei der weiteren Planung.
- 3.) Bei einem erneuten Runden Tisch soll die weitere Planung für den Sanagarten fortgesetzt werden. Die übrigen Zuwendungsbescheide erwartet die Stadt im Frühjahr 2023. Wenn alles so läuft, werden die Ausschreibungen und Vergaben im Laufe des Jahres 2023 erfolgen. Der Beginn der Baumaßnahmen könnte noch in 2023 oder Anfang 2024 erfolgen. Im Haushalt der Stadt St. Blasien sind die für die Restaurierung des Sanagartens notwendigen Eigenmittel eingestellt.

Das hätten wir uns vor einem Jahr nicht vorstellen können!

Für den Förderverein gibt es im kommenden Jahr viel Arbeit: wir werden eine große Aktion für Spenden und Sponsoren auflegen, um unseren Beitrag zum Gelingen leisten zu können. Dabei bitten wir Euch um Eure Unterstützung. Nachdem der Verein für 2021 keine Mitgliedsbeiträge erhoben hat, werden wir dies in den nächsten Wochen für 2022 veranlassen.

Ende 2022 hat der Verein 119 Mitglieder. Der Kassenstand beträgt 22.017,79 Euro. Im kommenden Jahr wird wieder eine Mitgliederversammlung stattfinden.

Jetzt seid Ihr wieder auf dem neusten Stand.

Ich grüße alle im Namen des Vorstandes und bitte Euch um Unterstützung, damit wir gemeinsam an der Rettung des Sanagartens mitwirken können.

Ich wünsche allen eine gesegnete Weihnachtszeit!

Mit besten Grüßen

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Ascheraden', is written over a light blue rectangular background.

Christoph von Ascheraden